
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　2023年7月12日
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　町田第一小学校PTA

会長：原　勝　発行：本部書記

第2回常任委員会　議事報告

日時：2023年7月12日（水）10：00~
場所：ランチルーム

議決権総数

　常任委員（学級代表・専門部）：29
　出席　　　　　　　　　　　　：26
　欠席　　　　　　　　　　　　：1
　委任状　　　　　　　　　　　：2
常任委員会出席者：

　校長、副校長、本部役員、常任委員、

　実行委員、小P連

0．挨拶
（1）会長挨拶
よろしくお願いします

（2）副校長挨拶
①細村先生

もうすぐ夏休み。充実した夏休みをすごしてください。

１学期を無事に過ごせたのも皆様のおかげです。

②上高原先生

夏休み中のイベントも楽しみにしています。

（3）校長先生挨拶
①熱中症アラートの中、感謝。そしてご自愛を。

②コロナは数名の羅患がある。しかし、校内での広がりはない。マスクをしている高学年が心配。

帽子の着用も進めてほしい。

③１５０周年の協力をお願いしたい。運動会で子どもたちの気持ちが一段階高まり、子どもまつり

でさらに。そして作品展と式典で最高にしていきたい。

④２学期制、繰り返しになるが４地区全部で。

日光の準備、水泳などが順調に。子どもの学力について、丁寧に見ることもできている→夏休み
の取り組みの個別最適化を進めていきたい。

（4）議長選任
ギルフーリーさん→異議なし

1．【要承認】年間活動計画の決定（１５０周年委員会・音楽祭実行委員会）→可決確定
（1）音楽祭実行委員会
①質疑応答

なし→異議なし



2．活動報告
（1）特に発言なし

3．特別委員会からの報告（調査委員会・１５０周年委員会・音楽祭実行委員会）
（1）調査委員会
会の内部で話し合いを持った

学校との協議を進めることができていない

１５０周年の協議が終わってから、１１月以降に再開し、１２月を目処に活動を終了したい

以前とったアンケートの公開方法について、皆さんのご意見をいただく場合があるのでご協力を

お願いします。

（2）１５０周年委員会
①記念誌について、本部からの提案があった

（副会長より）

１５０周年行事予算案の支出について

寄贈品の記念誌補助とあるが、周年委員会のアイデアで、記念誌に携わりたいという

申し出があったのがきっかけで、寄贈品から独立して「記念誌共同制作」という

項目を立てるのが実態に合っているので、口頭にて修正

現状の予算案ではぎりぎりなので、近年の物価上昇に鑑みて、内容を事前相談の上

PTAの予備費より使用することも考えている

②記念図書

③給食費

少し上乗せして、記念給食としてのグレードアップ

④記念グッズ

４０４世帯にご購入頂いてありがとうございます。

来週には配布したい

売上金は児童への記念品や給食費補助にあてたい

⑤お手伝い募集

まだまだ募集中です

⑥記念バザー

ぜひご自宅にあるものがあればお願いしたい

（3）音楽祭実行委員会（配布資料参照）
①目的の経緯

繰越金の費消

本年度は132％の繰越金率
返金は困難、また会費の減免は会員の異動が毎年あるので困難

②開催までの経緯

・2020年度
宮島前校長に音楽祭の提案

予算委員会で繰越金の増大を問題提起

・2021年度



ビッグバンドにこだわった理由

子どもが聴ける場所がない

保護者・児童・教員が舞台に立ってほしい

・2022年度
市民ホールを抑えた（キャンセル可）

学校の施設は費用や収容人数の問題で不可

予算委員会で概要をプレゼン後、全会一致で予算立て

③演目

1部　全員で音楽を奏でよう
2部　音楽を聴こう
子どもだけでも来られるように、日中の時間で設定

・1部
ペッカーさん（演者）にレクチャーしてもらう

40分前後でリズムセッション、アンサンブル
ピアノやトランペットがジョイント

子どもたちの中で流行っている曲を１曲やろう

楽器をやったことがない、知らない子にフォーカス

楽器なんていらないのが音楽の原点

※参考動画

手作りシェイカーや打楽器で、手で音楽に参加できることが子どもたちの学びになる

音楽を自分で作ることで２部の音楽を聴く耳が養われる

ファシリテーター

ブロック担当として活躍してもらう

曲目についてはご意見をいただくこともあります

・2部
ビッグバンド

町一小校歌、ソーラン節、新時代なども特注

松本治ビッグバンド

破格で引き受けてくれた

④保護者、教員、児童のステージを用意できなかった理由

リハーサル時間に時間がかかる

開演時間が遅くなり、児童が参加しづらくなる

⑤支出明細

ステッカー作成費

音楽祭に参加してくれるようなグッズを作成したいが、未定

⑥今後の予定（年間活動計画参照）

開催概要のプリント配布

9月　エントリー　第一優先は児童　人数によって通っていない兄弟や保護者の枠を広げる
当日のボランティア　保安や導線の人員を募集する

⑦質疑応答



現在の曲候補

アイドル、Mela

4．次年度本部役員の選考方法について
選考委員を選任していないのは今年度が初めて

立候補、推薦の募集

本部の主導で進めていくのではどうか

（前年度選考委員より）

・例年通り立候補の募集をするのが良いが、仕事内容の紹介をすると良いのかなと思う

・もともとは、本部役員に相応しい方かを審議する会だったが、今はなんとかやってくれる人を見

つけなくてはならない状態

・質問フォームがあるとよいのでは

・学年代表の方から情報をいただくということだったが、なかなか情報が集まらない

・その人を売る、という気持ちではなく、気軽に向いてそうな人を推薦してほしい

学年代表の方にご協力を仰ぐことがあるかと思う

本部で案を練るが、いったん立候補・推薦を募り、その結果を見て次回の常任でまた考える

活動報告で何をやっているのか見られる

5．ポイント制導入の可否について
（1）ポイント制についてどう考えているのか
【本部より】

①ポイントは全部一律で良いのではないかとも思う

役員になったらなにかいいことがあるといいな

②ポイントを貯めたら先生と写真をとれるなど、ご褒美があると楽しい

やるなら前向きにやってほしい

ポイントは活動が多い校外と本部役員は２ポイントなど差別化しても良いのではないか

③ポイント制は暗黙の了解であると思っていた

学年代表をやったときに、基準としては１度もやっていない方から選ぶことが公平感がある

重たいところに２ポイントあるのは良いと思う

④ポイント制は賛成

上の子のときは校外ならきょうだい分のポイントがゲットできるのが良いのではないか

人数が減っているので１ポイントで済む

⑤ポイント制がある、なしをはじめにはっきりさせてほしい

委員長や大変な役割が２ポイントなのは良いのでは

本部おすすめ

⑥校外指導部大変だったけど楽しかった

お母さん同士のコミュニケーションを取るいい機会になります

【５年学年代表】

①ポイント制反対

強制されることでもない

暗黙の了解でなんとなくやっていくので良いのではないか

②ポイント制賛成

きょうだいポイント、２ポイント制があると人が集まりやすい

転入生は考慮してあげる

本部はやりたくないので４回済ませた

活動報告以外にもやっていることあるんじゃないかなと思う

③ポイント制賛成はできない



ポイントを明示するのではなく、在学中２回くらいはやってくださいねとふんわり

高学年で人数が少なくなったときに、２回やったから絶対やりませんという人、

転入生の扱い

PTA入会時にきちんと話をしておくのが大切
情報を持っている人と持っていない人の差が大きい

本部はやりたくない　仕事が見えない

実際どういう動きをしているのか不明なのでやりたくない

【６年学年代表】

①ひとりの子につき２回、きょうだいポイントもありという認識があった

本部はメンバーによる。仲の良い人と楽しくできればいいな

②ポイント制があって助かった、賛成

③ポイント制はあったほうが明確になる

はじめからポイント制の有無ははっきりしてほしい

本部はやりたくないができる範囲でお手伝いしたい

④８年間なにかしらの係をしている

人との出会いがあるのがとても良かった

やれる人がやれるときにやれば良いというスタンスが有り難かった

⑤ポイント制という名称が敷居が高い

実際引き受けてみると知り合いが増えて良い

⑥ポイント制は賛成

１年生の学級代表がとても楽しかったので続けている

ポイントが義務なのか、目安なのかでだいぶ印象が異なる

【２年学年代表】

暗黙の了解でポイント制で、これを続けて行くのが良いのではないのか

本部も役員も１ポイント、兄弟も関係なくひとりにつき１ポイントのほうが楽

本部は大変そう

【１年学級代表】

引っ越してきたので町一小については知識がなかった

PTAに加入するかしないかを一度も聞かれなかったのが違和感
PTAの存在意義が分からないと活動に参加しにくいのでは
ポイント制についてははじめに明らかにしておいてほしい

ポイントは目安程度にするのが良いのではないか

個々の事情を加味できるような優しさ

【成人教育】

①ポイント制はしょうがないのかな

個人的にはなんとなく噂レベルでポイントを考える

自分のこれからの人生設計を考える上でも、早めに教えてほしい

②上の子のときに選考委員をやっていた

引き受けてもらった人のメリット　２ポイントやきょうだいポイント

コロナ前は役員がとても多かったが、コロナで人数が減ったので、役員をせずに卒業する人が出

てくるのではないか

役員のリストは各学年代表で持っている？

→６年生は１年生からの履歴がある

【小P連】
ポイント制は賛成

とちゅうで引っ越してきた



前の学校ではポイント制あり、入学時に義務のように告知があった

選考委員はなかったが、やらなきゃいけないという気持ちがあったのでくじにはならない

ポイント制があったほうが平等に決めやすい

【４年学年代表】

ポイント制知らなかったのではじめに周知してほしい

本部は大変そうなイメージだがまた変わるかもしれない

【運動会サポート実行委員会】

ポイント制は賛成

委員長、本部、校外は２ポイントも良いと思う

【ベルマーク実行委員会】

ポイント制は賛成

明確にして入学時に説明すればよいのでは

【ひまわり】

①ひまわりは独特なのですぐに決まります、みなさんご苦労さまです

②４年生でやることが決まっている

ポイント制は目安としてあってもよいのでは

見える化してあると各家庭での立候補したいタイミングが決まるので良いのでは

本部の作業のボリュームが見えない

【広報部・校外指導部】

ポイント制はどちらでも良い

ポイント制ではありません、というお便りが配布されているけど、暗黙の了解でポイント制がくす

ぶっている

PTAに無関心、好意的ではない人の意見を募る価値はあるのではないか
本部については、業務内容とタイミングが合えば手を挙げる人がいるのではないか

6．その他
（１）１５０周年

寄贈の紅白幕が届いた

記念品は金曜の帰りまでにまとめられるように頑張る

お手伝いをしていただける方はオープンチャットに参加してください

（２）会計より

①今年度のPTA会費集金
ご協力いただきありがとうございました

生徒５８５名、職員４１名

９３万９千円の集金ができた

予備費２１万円程度

②通信費、活動費の配布

兼任されている方も、通信費については、

ひとりいくらではなく、各委員会・部会ごとにお渡し

領収書の書き方

但し書きは品代だめ、具体的に記載

学年代表は活動費についてはいったん立て替えして、まとめて精算

③中間監査



次回の常任委員で実施

会計セットをお持ちください

（３）成人教育部

今年度、４年ぶりに給食試食会

１０月１２日にランチルームにて

１家庭１名のお申し込み

（４）運動会サポート委員会

運動会　昨年度までとの違い

１家庭人数制限が４名に

バルコニー開放

保護者観覧場所の縮小

バルコニーに上履きなしで入られる方、土足に履き替えられる方、入り口を間違える方が多く、声

がけが必要な方が多かった

例年６列の入場が２列になったので、保護者の入場に時間がかかった

皆で協力でき、九鬼先生にも協力してもらいました

全議案終了

①第3回常任委員会：10月18日（水）　10時~　ランチルームにて

②活動報告記入締切：10月15日（日）

③議案提出締切：10月3日（水）

以上



2023年度 活動報告
※2023/7/12までに実施した活動

7/12

本部

会計監査

⼩P連

1年⽣

2年⽣

3年⽣

4年⽣

5年⽣

6年⽣

ひまわり

成⼈教育部

校外指導部

年間 常任委員会開催(5/17,7/12,10/18,12/13,3/13)
PTA通信発⾏
⻘少健地区委員会に副会⻑出席(7/10)

6/5 PTA会費集⾦

6/5 PTA集⾦
6/27 予算について話し合い

4/19 新旧引継ぎ

5/17 第⼀回常任委員会 仕事の為⽋席

第2回常任委員会出席、PTA活動費受け取り

4/19 委員全体会、引き継ぎ

4/20 ランチ会の開催可否の確認（5⽉8⽇以降に打合せとの回答）
5/9 運動会以降に回答との連絡

5/17 第1回常任委員会出席
6/5 PTA会費集⾦
6/6 物品寄付に決定

4/19 委員全体会、引き継ぎ

6/5 PTA会費集⾦
7/12 第2回常任委員会出席、PTA活動費受け取り

4/19 委員全体会、引き継ぎ

5/17 第1回常任委員会出席
6/5 PTA会費集⾦
7/12 第2回常任委員会出席、PTA活動費受け取り

4/19 委員全体会、引き継ぎ

5/17 第1位置回常任委員会出席
6/5 PTA会費集⾦
7/12 第2回常任委員会出席

4/19 委員全体会、引き継ぎ

5/17 第1位置回常任委員会出席
6/5 PTA会費集⾦
7/12 第2回常任委員会出席

4/19 委員全体会(引き継ぎ)出席
謝恩会会場へ問い合わせ、仮予約

5/17 第1回常任委員会出席
謝恩会会場へ出向き本予約

6/5 PTA会費集⾦
卒業関連アンケートの案作成

7/12 第2回常任委員会出席

4/19 委員全体会、引き継ぎ

5/17 第1回常任委員会出席
6/5 PTA会費集⾦
7/12 第2回常任委員会出席、PTA活動費受け取り

4/19 新旧役員 引き継ぎ
5/17 第１回常任委員会 出席
6/8 給⾷試⾷会 開催に向け、栄養⼠の中村先⽣、副校⻑先⽣に打診→開催許可が下りる
6/14 給⾷試⾷会 開催⽇確定→ランチルーム予約、献⽴依頼、今後のスケジュール相談
6/29 試⾷会 献⽴の決定、先⽣のスケジュール確認
7/2 試⾷会の案内（配布物）作成→PTA本部に校正依頼
7/12 第２回 常任委員会、PTA会費受け取り

4/12 ⼀年⽣安全指導

(体育館にて町⽥署お巡りさん来校指導)
5/8 ⻘少年育成委員会第⼀回会議出席

5/17 第1回常任委員会出席



5/12 第⼀回常任委員会出席

5/31 第⼀回部会

6/1 危険箇所アンケート作成、配布

6/12 三年⽣⾃転⾞教室

(体育館にて町⽥署婦警さん来校指導)
6/22 ⻘少年育成委員会研究会参加

(まあちにて)
旗振り担当 新年度旗振り当番ファイルセット、配布、回収(⽉⼀)

旗振りお休み連絡対応(常時)

4/19 委員全体会‧新旧引き継ぎ

4/26 150周年記念航空写真撮影⾵景取材
5/17 第1回常任委員会出席
5/18 広報誌180号⽤先⽣紹介アンケート配布
5/30 150周年記念運動会取材
6/1 広報誌180号⽤先⽣紹介アンケート回収
6/1〜 広報誌180号作成開始
6/5 印刷会社から広報誌180号分の⾒積もり取得
6/6 広報誌180号⽤先⽣紹介⽤写真回収
7/12 第2回常任委員会出席、活動費受け取り

4/19 委員全体会‧新旧引き継ぎ

4/26 ⻘少健様ご挨拶状作成‧配布

5/17 第1回常任委員会出席
6/7 ベルマーク便り①作成‧印刷723部‧配布6/8
6/19‧22‧23 校外回収 三和栄通り中町店‧三和中町店‧町⽥献⾎ルーム

7/12 第2回常任委員会出席

4/19 委員全体会‧新旧引継ぎ

5/1 先⽣⽅‧役職者打ち合わせ

5/10 役職者打ち合わせ（LINE電話）
5/17 第１回常任委員会出席、PTA活動費受け取り
5/19 委員全体説明会

5/26 前⽇準備

5/27 当⽇

6/2 ポロシャツ‧委員アンケート回収

6/3 役職者振り返り（LINE電話）
7/12 第２回常任委員会出席

3/15 実⾏委員募集(6名で組成)
5/1 第1回委員会開催(ビッグバンド発注‧⾳響オペレーター発注)
5/18 教職員出演者‧協⼒者募集(結果0)
5/26 児童参加型プログラム打合せ

6/2 第2回委員会開催
7/4 第3回委員会開催

5/8 初顔合わせ、ミーティング

5/17 第１回常任委員会出席、お便りNo1印刷‧配布
5/23 ミーティング

6/1 ミーティング

6/14 お便りNo2印刷‧配布‧掲⽰、ミーティング
6/20 グッズ販売のQ&A印刷‧配布
6/21 記念グッズ集計、お便りNo3印刷‧配布
6/29 グッズ追加分を集計、ミーティング

6/30 グッズの発注

7/6，7 グッズ配布準備、⼊⾦、お便りNo4印刷‧配布
7/12 第2回常任委員会出席

５⽉〜 学校、本部との確認作業、販売業者との連絡、寄贈品‧記念品の検討など

広報部

ベルマーク実⾏委員会

運動会サポート実⾏委員会

⾳楽祭実⾏委員会

創⽴１５０周年記念事業実⾏委員会



5月～

11/17

11月下旬

5/1

5/18

5/26

6/2

7/4

7/12

7/19

7/27

8月下旬

9月

9月下旬

10月下旬

11月

11月下旬

12月下旬

12/27

第3回委員会開催

開催概要プリント配布

第4回委員会開催

親子ファシリテーター・高学年ファシリテーター・当日ボランティア

第7回委員会開催

児童参加型プログラム発注

第9回委員会開催(最終確認)

開催案内&参加募集案内フライヤー配布

第5回委員会開催

募集案内プリント配布

第6回委員会開催

手作りシェイカーレシピプリント配布

本番プログラム完成・発注

第8回委員会開催

市民ホール打合せ

音楽祭実行委員会

第1回委員会開催(ビッグバンド発注・音響オペレーター発注)

第2回委員会開催

児童参加型プログラム打合せ

教職員出演者・協力者募集

2023年度　年間活動計画

本番

報告関連のミーティング

創立150周年記念事業実行委員会

初顔合わせ、ミーティング。150周年にむけて盛り上がる企画を計画する。

150周年記念式典、祝賀会のお手伝い


